

Subsistema Socio - económico

Tema: Participación ciudadana.

Subtema: Participación política.

Indicador: Participación en designación de autoridades a través del voto directo por parroquia. Elecciones regionales para Gobernador del Estado.

Descripción del indicador: Relación porcentual de la población electoral que participa, discriminado por parroquias, en las elecciones regionales para designar el Gobernador del Estado, durante comicios electorales.

Objeto del indicador: Disponer de registros que den cuenta de la proporción de la población electoral que participa en las elecciones regionales para designar el Gobernador por parroquias, durante comicios electorales.

Cobertura geográfica: Municipio San Cristóbal.

Código: S-PCPDAP.

Unidad: Porcentaje (%).

Variables para construir el indicador:

Población electoral total por parroquia (PETPP);

Población electoral participante en las elecciones regionales para gobernador durante comicios electorales por parroquia (PEPPP).

Fórmula:

Porcentaje población participante(PPEPPP): $PEPPP \times 100 / PETPP$.

Relación con otros indicadores: El indicador Participación en designación de autoridades a través del voto directo por parroquia. Elecciones regionales para gobernador, da idea acerca del grado de participación ciudadana en asuntos relacionados con representación política.

Fuente de información:

Portal CNE <http://www.cne.gov.ve/>

Período: 2004,2008.

Frecuencia del indicador: período electoral .

Variables para su construcción

Elecciones regionales. Parroquias Municipio San Cristóbal

Año	Parroquia*	Población electoral		Votantes	
		Número	%	Número	%
2004	La Concordia	58.497	100	28.155	48,1
	Pedro María Morantes	43.200	100	21.834	59,5
	San Sebastián	10.216	100	5.101	49,1
	San Juan Bautista	51.581	100	24.669	47,8
2008	La Concordia	67.865	100	47.296	69,7
	Pedro María Morantes	46.948	100	34.681	73,9
	San Sebastián	12.091	100	8.419	69,6
	San Juan Bautista	61.099	100	44.030	72,1

*No se tomó en cuenta la parroquia Francisco Romero Lobo

Comentarios generales: En los registros de los años 2004 y 2008, al analizar los registros de la población participante por parroquias del municipio San Cristóbal en las elecciones regionales para designar al Gobernador, se notan aumentos significativos en el grado de participación. En la parroquia Pedro María Morantes, creció de 59,5% a 73,9% y en San Juan Bautista, ascendió de 47,8% a 72,1%.

Estos aumentos guardan relación con los porcentajes de crecimiento de la población electoral en cada territorio parroquial. La parroquia Pedro María Morantes acusó menor incremento de la población electoral —8,7%—, y San Juan Bautista el mayor: 18,5%. Es importante mencionar, que en la parroquia San Sebastián el crecimiento de la población fue muy similar —18,4%— sin embargo, el grado de participación registrado es más bajo: 20,5%.